
Austrian Mellifera Züchter

Obmann: Alois Reiter, Sonnfeld 12,
A- 5621 St.Veit im Pongau
Tel./Fax: 06415 6262

lois.reiter@sbg.at

www.dunkle-biene.at



Mitteilungsblatt Mai 2017

Liebe Mitglieder und Freunde der Dunklen Biene!

Zuchtkurs für die Dunkle Biene

Die Züchter der Zuchtgruppe Nigra AiG haben am 18. Jänner 2017 beschlossen, einen Zuchtkurs für die Dunkle Biene abzuhalten. Am selben Tag wurden die aufgrund der morphologischen Untersuchungen passenden Zuchtlinien und Zuchtvölker ausgewählt. Einige Völker wurden außerdem für eine Probezucht ausgewählt. Von Probezuchtvölkern dürfen aber keine Nachkommen verkauft werden, sie müssen zuerst für die Zuchtwertschätzung bei BeeBreed angemeldet und einer morphologischen Untersuchung (wenn möglich auch einer genetischen Untersuchung) zugeführt werden.

In einem ersten Schritt wurden die Themen für den theoretischen Teil des Zuchtkurses schriftlich vorbereitet. Folgende Themen wurden dann am 15. Februar und 15. März 2017 vorgetragen:

Linien, Zuchtvölker, morphologische Untersuchungen, Stockkarte, Zuchtbuch, BeeBreed, Pflegevölker, Termine der Belegstelle und Varroa-Test, Umlarven und Bogenschnitt, Aufzucht der Königinnen, Zeichnen der Königinnen, Begattungskästen füllen, Zuckerteig, Drohnen sieben, Auffahrt auf die Belegstelle, Verarbeiten der Königinnen, Ableger bilden.

Im praktischen Teil des Zuchtkurses, der am 6. Mai im Bienenhaus Roßbichl stattfand, wurde eine Königin in ein Volk gesperrt und umgelarvt.

Für den Mai ist noch ein Besuch auf der Belegstelle S 2 Schwabalm geplant, damit die Teilnehmer die Organisation einer Belegstelle besser verstehen können.





Theorieteil des Zuchtkurses

von links: Hettegger (St. Veit), Oberreiter (Flachau), Reiter (St. Veit), Unterrainer (St. Veit), Perner (Flachau), Exenberger, Proseger (Bramberg) und Hutteger (Flachau)

Kirschblütenfest

Das Kirschblütenfest fand heuer am 30. April 2017 in Schwarzach in der Gärtnerei Tautermann statt. Mit den neuen schönen großen Werbetafeln konnten wir die Dunkle Biene gut bewerben. Herzlichen Dank an die Arche Austria und an den Geschäftsführer Florian Schipflinger, der die Werbetafeln besorgt hat.



Wir werden die Werbetafeln bei den nächsten **Veranstaltungen** wieder aufstellen:

Nächste Veranstaltungen

Sonntag, 18. Juni 2017

Tag der offenen Tür und 85 Jahre Dunkle Biene „Salzburger Alpenland“

Ort: Belegstelle S 6 Schüttachgraben in St. Martin bei Lofer

Vortrag: Florian Schipflinger über „Arche Austria“

Beginn: **10 Uhr**

Sonntag, 25. Juni 2017

Königinnenmarkt in St. Veit

Ort: Vereinsbienenstand beim Bauhof St. Veit im Pongau

Vortrag: „Dunkle Biene und die genetischen Reserven“ von Konrad Unterrainer

Beginn: **10 Uhr**

Auf euer Kommen freut sich Lois Reiter